



B'90/DIE GRÜNEN STADTRATSFRAKTION LÖRRACH

Stadtverwaltung Lörrach  
79539 Lörrach

20.09.2016

Sehr geehrter Herr Lutz, sehr geehrter Herr Wilke,

hiermit sende ich Ihnen einen Antrag der GRÜNEN Fraktion und bitte um Behandlung im Gemeinderat.

Mit freundlichen Grüßen

Stephan Berg, für die GRÜNEN im Gemeinderat

Antrag:

**Die GRÜNE Fraktion beauftragt die Stadtverwaltung, die Grabenstraße als Fußgängerzone auszuweisen.**

Begründung:

Den Eigentümern an der Grabenstraße, die sich beim Ausbau der Grabenstraße beteiligt haben, wurde von der Stadtverwaltung ihre finanziellen Anteile wieder zurückgezahlt. Damit obliegt es dem Gemeinderat alleine über die Funktion der Straße zu entscheiden. Das damals für den Ausbau der Grabenstraße entworfene Konzept, hier eine verkehrsberuhigte Geschäftsstraße mit Tempo 20 einzuführen ist gescheitert.

Die Haltebuchten werden als Parkplätze missbraucht, führen sogar zu nicht erlaubtem Parkplatzsuchverkehr. Der gemeinsame Fuß-, Radweg wird von haltenden (manchmal auch Kurzparkern) Fahrzeugen zugestellt. Das führt auch dazu, dass Autos, die eine Genehmigung für die Fußgängerzone bekommen würden, z.B. Handwerker, die wirklich ein Anliegen in der Straße haben, keinen Platz in den Haltebuchten finden.

Viele Autos fahren durch die Grabenstraße, obwohl sie dort kein Anliegen haben. Die Straße hat sich leider nicht verkehrsberuhigt.

Die Grabenstraße quert zweimal die Fußgängerzone und übernimmt selber keine übergeordnete Verkehrsfunktion innerhalb der Kernstadt, wie auch jüngst von H. Dr. Acocella im Rahmen des überarbeiteten Märkte- und Zentrenkonzept angemerkt wurde.

Daher beantragen die GRÜNEN, die Grabenstraße als Fußgängerzone auszuweisen und diese Straße genauso zu behandeln wie die übrige Fußgängerzone, d.h. entsprechende Lieferzeiten gewähren und mit Pollern versehen. Der Bus sollte aber weiter durch die Straße fahren dürfen.